

Ata Nº 02/2017

Aos 4 dias do mês de novembro, pelas 15h00 horas, no Auditório do Complexo de Piscinas do Jamor, reuniu, em segunda convocatória, a Assembleia-Geral (AG) da Federação Portuguesa de Natação (FPN), com a seguinte Ordem de Trabalhos:-----

Ordem de Trabalhos

- 1 – Aprovação da ata da Assembleia-Geral Ordinária, realizada no dia 31 de março 2017
- 2 – Informações à Assembleia-Geral
- 3 – Apreciação, discussão e votação do Plano de Atividades e Orçamento para 2018
- 4 – Diversos

Presidiu aos trabalhos o Presidente da Mesa Alberto Mota Borges, coadjuvado pelo Vice-presidente Paulo Lima e pela Secretária Alexandra Jorge.-----

-
Transcreve-se em seguida a Lista de Delegados à Assembleia Geral, assinalando-se as respetivas presenças: -----

	Nome	Presente	Ausente
1	Aldo Matos Costa	√	√
2	Alexandre Agostinho	√	
3	Alexandre do Carmo da Luz Fernandes		√
4	Alexis Manaças Santos	√	
5			
6	Aníbal Fernando Cabral Pires	√	
7	António Pedro Pires		√
8	Arseniy Lavrentyev		√
9	Augusto Mota da Silva		√
10	Avelino da Silva	√	
11	Carlos José Furtado Cruchinho	√	
12	Edgar Pinto de Oliveira	√	
13	Elmano José Rosalino Almeida De Freitas		√
14	Fernando António Moreira Da Costa Xavier	√	
15	João Augusto Serra Alexandre	√	
16	João Carlos Pereira de Matos		√

17	João Luis da Silva Loureiro		√
18	João Paulo Pereira Fernandes	√	
19	João Paulo Soares Rodrigues		√
20	José Alfredo M. de Carvalho Pinto da Nóbrega	√	
21	José Domingos Dias Vaz	√	
22	Luís Miguel Cameira de Sousa		√
23	Luís Vaz		√
24	Manuel da Silva Pereira	√	
25	Maria Gabriel Barroca	√	
26	Maria Helena A. Antas de Barros C. do Carmo		√
27	Maria Isabel Lima Mendes Pinheiro		√
28	Mário António Rodrigues Correia Pereira	√	
29	Miguel Santos	√	
30	Paulo Jorge Ribeiro Marques	√	
31	Pedro André Carneiro Morais		√
32	Pedro Filipe Andrade Faia		√
33	Pedro Miguel Queiroz Meira Cruz	√	
34	Ricardo Pedro Moura Sousa		√
35	Rui Paulo Leitão Borges		√
36	Sandra Cristina Baião de Oliveira	√	
37	Vítor Manuel Alves de Sousa		√
38	Vítor Manuel Dias Tomás		√
39	Vítor Manuel Rodrigues Mavioso		√
40	Vítor Raposo	√	

 Estiveram presentes 20 Delegados.....

Estiveram presentes no início dos trabalhos 20 Delegados. O Presidente da mesa da Assembleia Geral (AG) iniciou a sessão cumprimentando os presentes e alertando para o facto de só

puderem participar na AG, quem é efetivamente delegado, conforme previsto em regulamento. Pode estar presente, mas não participa e sempre com a aprovação da mesa da AG.

Proseguiu-se para o ponto 1, aprovação da ata da Assembleia Geral Ordinária (AG) de 31 de março de 2017, que já havia sido distribuída a todos os delegados no dia 18 de abril. Propôs-se a votação. Contabilizaram-se os delegados que não estiveram na última AG. Após votação, a ata foi aprovada por maioria, quinze votos a favor (5 delegados não estiveram presentes na última AG).

Passando ao ponto 2 da ordem de trabalhos, informações à AG, dando a oportunidade ao Presidente da Direção da FPN, projetar algumas informações. Estas foram distribuídas aquando a acreditação dos delegados (caderno I). Já com o poder da palavra, o Presidente da Direção da FPN, iniciou saudando os senhores delegados e a respetiva mesa, projetando algumas informações relativas à atividade de 2017. Leu os resultados e o número de participações nacionais e internacionais, em todas as modalidades que a FPN abrange (natação pura, natação artística, saltos para a água, polo aquático e natação adaptada), assim como as respetivas atividades.

O Presidente da mesa questionou a respetiva assembleia se alguém tinha alguma questão para o ponto 2. Não houve inscrições.

O Presidente da mesa deu a palavra ao Presidente da FPN para o ponto 3, apreciação, discussão e votação do Plano de Atividades e Orçamento para 2018, o Presidente da mesa da AG, passou a palavra ao Presidente da Direção da FPN.

O mesmo começou por explicar a estrutura organizativa funcional da FPN, porque depois irá ter implicações na gestão funcional da mesma. Houve saídas e entradas de técnicos. Convém referir que as saídas foram por iniciativa própria e sempre com o *know-how* da FPN.

Eventos e calendarização foram projetados e todos os delegados foram acompanhando através do caderno I que havia sido distribuído. Após a apresentação dos mesmos o presidente da mesa da AG deixou em aberto o período de inscrições para os respetivos delegados colocarem as suas questões.

Iniciou o delegado Miguel Santos partilhando a sua preocupação no que diz respeito à falta de consciencialização no poder político da importância do desporto. Questionou o Presidente da FPN, se existem contactos no meio político para aliar o processo federativo com o meio escolar.

Realçou algumas falhas de datas do Meeting de Lisboa e Coimbra por exemplo, que viu como gralhas e que pediu para serem revistas. Ainda o delegado Miguel Santos, questionou quanto ao apoio financeiro que as associações recebem para a modalidade de Pólo aquático. Afirmou que o último quadro projetado, não foi enviado juntamente com os outros documentos aos delegados. Sentiu-se perplexo, porque sabendo que existe um campeonato da Europa com receitas, não compreende porque razão, não está descrito, quem dá o quê, acreditando que foi apresentando de uma forma muito simplista.

O Presidente da mesa da AG, fez uma ressalva afirmando que os dados apresentados foram distribuídos pelos delegados atempadamente, 15 dias antes conforme dizem os estatutos da FPN.

O Presidente da FPN, António Silva, tomou a palavra respondendo que o Caderno 1 foi uma exigência dos delegados das Assembleias anteriores e é um acréscimo à informação já enviada aos delegados. É uma compilação de toda a informação que está apresentada graficamente.

Relativamente à falta de consciencialização no poder político, o Presidente de Direção, acredita que a FPN é neste momento um dos *players* fundamentais das políticas desportivas, a dois níveis: ao nível das atividades aquáticas e e ao nível desporto em geral. Está em fase final a proposta de legislação para que a competência aquática seja obrigatória no ciclo básico. É difícil, é, mas estamos no bom caminho. No seguimento da Convenção que foi realizada, irá ser realizado um curso em parceria com a FPF e a Universidade Católica, de dirigentes desportivos.

A ideia é que no orçamento de Estado para o Desporto, o valor suba para os 3 dígitos, tal como a Cultura por exemplo.

Em relação às datas, se há gralhas agradeço que informem. Sendo que no Campeonato Nacional não há alterações de datas.

Do financiamento 45% é publico, sendo quase 50% privado, que depende em grande parte dos contratos-programa.

O delegado João Paulo Fernandes, pretende saber se cada Associação já sabe quanto vai receber. Reforçou o fato de existirem pequenas gralhas em datas. No Pólo Aquático tinham um programa muito interessante em 2017, mas que não foi muito cumprido. _____

Nos escalões, foi dado um enfoque nos sub-13 e sub-14, mistos, que depois passou a ser obrigatório, o que levou a que 25% fosse feminino. Ora isso não promove a modalidade. _____

O Presidente da FPN, António Silva, tomou a palavra agradecendo a participação do delegado João Paulo Fernandes, na realização do caderno I. _____

Relativamente ao financiamento às AT, na reunião feita de manhã, foi dada às mesmas a possibilidade de criarem uma comissão e o que decidirem sobre os critérios, eu respeito. Ficou decidido nessa mesma reunião, que não iriam fazer alterações até ao término do ciclo olímpico (2020), ou seja 30% financiamento era distribuído para as AT, em respeito à estabilidade do ciclo. _____

No que diz respeito ao Pólo Aquático, a “manta é curta”, e apesar de ser a modalidade que mais tem aumentado. Teve de haver opções. Apostou-se tudo no alto rendimento. Na formação do Pólo Aquático, a FPN, apesar de ter a tutela, atribui a responsabilidade às AT. _____

O delegado Mário Pereira, após algumas questões relativamente à % comparativa entre 2017 e 2018, sugeriu que para o ano, no caderno I, a última coluna do mapa comparativo de execução financeira por atividade, fosse mais claro. _____

O Presidente da mesa da AG entrevistou no sentido de esclarecer com rigor e clareza o conceito associado a esta percentagem. _____

O Presidente da FPN, António Silva, tomou a palavra respondendo que a leitura é esta, qual a percentagem do orçamento para cada uma destas rubricas de 2017 para 2018, é o que significa a última coluna. _____

A delegada Sandra Oliveira questionou o Presidente de Direção afirmando que não consegue ver a comparação entre 2017 e 2018 relativamente à arbitragem. O Presidente da FPN, António Silva, tomou a palavra informando que pela primeira vez na história da natação portuguesa, sempre esteve dependente das modalidades, a arbitragem tem um centro de custo próprio. _____

O delegado Edgar Oliveira, sugeriu, tal como o delegado Mário Pereira, que na página 41 do caderno I, a última coluna do mapa comparativo de execução financeira por atividade, fosse comparativo por modalidade. _____

O Presidente da FPN, António Silva, tomou a palavra respondendo que a forma como já está descrita a informação permite uma leitura muito clara das despesas e das receitas. _____

O delegado Avelino Silva questionou como será o pagamento do alojamento e transporte aos árbitros. O Presidente da FPN, António Silva, informou que será da responsabilidade da FPN responsabilizar-se pela estadia dos árbitros. Eles ficarão alojados onde o *staff* da FPN ficar. Para evitar situações muito desagradáveis, como o caso de virem 3 árbitros no mesmo carro, e depois cada um apresentar contas à FPN. Isso acabou. _____

O delegado Pedro Cruz sugeriu que as despesas apresentadas pelos árbitros relativamente ao trajetos efetuados sejam validados através do site da *Michelin* de forma a ser padronizado. _____

O delegado Miguel Santos sugeriu à mesa da AG a votação separada do plano e contas, à qual a mesa declinou, pois terá de ser em conjunto. _____

Não havendo mais inscrições, o Presidente da mesa da AG, informou que dado que tinha sido distribuído a todos em 26 de outubro o Parecer do Conselho Fiscal, dispensou a sua leitura. O Parecer do Conselho Fiscal foi favorável e é mais um elemento que faz parte deste plano de atividades e orçamento. Posto isto, procedeu à votação do ponto 3. Após votação, o ponto 3, foi aprovado por unanimidade com 18 votos a favor, 1 voto de abstenção (Miguel Santos) e 0 contra. Convém referir que um delegado não votou, pois estava fora da sala, e só entrou após a votação. _____

O Presidente da mesa da AG passou ao ponto 4, Diversos, abrindo o período de inscrições. O delegado Fernando Xavier iniciou colocando algumas questões nomeadamente à dificuldade que a FPN tem vindo a responder em tempo útil aos sucessivos contactos por e-mail dos clubes, quer pelas AT. Questionou sobre o papel do cartão de atleta e o papel da Fisiopartner neste processo. Referiu que não compreendia _____

os atrasos das notícias no site da FPN. Deixou à reflexão dos presentes, o facto do Meeting do Algarve implicar um trajeto longo e se de fato a relação esforço/benefício para os atletas será compensadora, assim como para os pais. Questionou também sobre os apoios aos clubes no que diz respeito ao Campeonato Nacional a realizar-se no Funchal. E Por último perguntou para quando um Centro de Alto Rendimento no Norte.

O Presidente da FPN, António Silva, tomou a palavra respondendo que a FPN não pode responder aos clubes, só às AT. Os clubes se têm dificuldades ou dúvidas, colocam às AT, e depois as AT colocam à FPN. Relativamente ao cartão de atleta, artigo 27º do regulamento, e através da plataforma da filiação, a Fisiopartner não tem nada que ver com o cartão de filiado da FPN. Quem quiser aceder às vantagens comerciais da mesma, terá de se inscrever no site próprio. O cartão vai ter diversas vantagens, desde o atleta ter o seu perfil sempre atualizado, até ser permitido a sua entrada no recinto desportivo de acordo com a sua modalidade. O atraso na divulgação dos resultados teve que ver com aquilo que aconteceu o ano passado. Para evitar o mesmo, ou seja, as sucessivas alterações. Foi preferível, atrasar, e dar a informação correta. No que diz respeito ao Meeting do Algarve, não vai alterar nada, percebe, mas entre ter uma competição em território nacional com estas condições competitivas e não fazer nada, prefiro assim. Quanto aos Centros de Alto Rendimento, não são para proliferar. A aposta Coimbra/Jamor é para testar. Depois podemos apostar em clubes a nível nacional que funcionam como Centros de Alto Rendimento (como em França, por exemplo) com apoio da FPN. Quanto à deslocação à Madeira e aos Açores vai ser usado o princípio da continuidade territorial. O que é utilizado para as outras federações futebol, andebol, ténis de mesa, etc...), a FPN também vai solicitar ao estado português apoio neste sentido (pode não ser o mesmo valor, cerca de 220 € por participante sobre forma de contrato-programa entre estadia-alimentação e viagem), mas pretendemos é que a FPN seja subsidiada). Não posso é prometer uma coisa que ainda não tenho a certeza.

De seguida, tomou a palavra o delegado Mário Pereira que colocou questões relativamente à FPN System, nomeadamente nas inscrições das suas nadadoras para o campeonato de natação de clubes da 3ª divisão. Inseriu todos os dados mas no cartão estava em branco. Nesta situação, o atleta fica impedido de nadar?

O Presidente da FPN, António Silva, tomou a palavra respondendo que o Vice-Presidente de Direção Alexandre Esteves, estaria disponível no final da AG, para ajudá-lo a esclarecer todas as dúvidas, entrando no sistema em termos práticos.

O delegado João Paulo Fernandes, afirmou que algumas questões que iria colocar, o delegado Fernando Xavier já as colocou e o Presidente da FPN já o esclareceu. Relativamente ao cartão de atleta, o delegado informa que mesmo os delegados não têm identificação. Deixa a sugestão para que todos os delegados estejam identificados.

O Presidente da FPN, António Silva, tomou a palavra afirmando que com o cartão esta vai ser uma também grande mudança. Pois até aqui, qualquer pessoa entrava onde queria. Assim cada um vai estar identificado de acordo com a função e nível que ocupa.

O delegado Mário Pereira questionou para quando os "Contratos-Programa", será até ao final do ano?

O Presidente da FPN, António Silva, informou que teremos de aguardar até 2018, e antevê que seja aprovado, mas lá para meados de abril 2018. A FPN, mal tenha essa informação, informará de imediato os clubes.

O delegado Avelino Silva quis informar a Assembleia que relativamente ao Campeonato da Madeira, na próxima 4ªF, o Presidente da FPN, vai reunir com o Secretário da Educação para garantir o apoio. Os transferes, estão garantidos tal como já ocorreu no campeonato nacional no ano anterior.

A delegada Sandra Oliveira colocou a questão relativamente à substituição da delegada Ana Paula Canas que saiu para integrar o Conselho Nacional de Arbitragem.

O Presidente da mesa da AG, tomou a palavra respondendo que relativamente a esse processo de substituição, de acordo com o artº 50, nº 1, estão lá as condições em que ela pode ser

substituída. No entanto, no ponto 4, e de acordo com o parecer do conselho jurídico da FPN, poderá ser realizado noutras condições. _____

Não houve mais inscrições. _____

Dos trabalhos foi efetuada a gravação dos mesmos, que ficará em arquivo no servidor da FPN. Foi ainda lavrada a presente ata, que vai ser assinada pelo Presidente e Secretária da Mesa, sendo formalmente validada na Assembleia Geral seguinte. _____

O Presidente da Mesa da Assembleia Geral



Alberto Mota Borges

A Secretária da Mesa da Assembleia Geral



Alexandra Jorge